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No dia vinte e oito de agosto de dois mil e doze, às 17:00 horas na sala de reunião da 1 

ESAG, reuniu-se o Conselho de Centro da ESAG em Reunião Ordinária, com as seguintes 2 

presenças: Mário César Barreto Moraes, Ana Paula Grillo Rodrigues (suplente), Ana Paula 3 

Menezes Pereira, Aroldo Schambeck, Arnaldo José de Lima, Denise Pinheiro, Dannyela da 4 

Cunha Lemos,  Eduardo Janicsek Jara, Felipe Eugênio Kich Gontijo, Isabela Regina Fornari 5 

Muller, Jane Iara Pereira da Costa, Marco Antônio Seifriz, Maria Carolina Martinez Andion, 6 

Maurício Custodio Serafim, Nério Amboni, Simone Ghisi Feuerchütte, Téc. Daiane Martins 7 

de Oliveira , Téc. Tânia Mara Martins Cardoso,  Acad. Rafael Franco Fragalli, Acad. Marcos 8 

Vinicius Machado Maria. Ausências: Téc. Ana Cristina Benazzi dos Santos (justificada), 9 

Patrícia Vendramini (justificada). Ordem do Dia: 1. Ata da Reunião Anterior; 2. Relatórios 10 

Finais/Parciais de Projetos de Pesquisa (Relatora: Profª Simone); 3. PRODIP (Relatora: 11 

Profª Simone); 4. Seminário de Iniciação Científica - 22º SIC (Relatora: Profª Simone); 5. 12 

Retirada Sinal da Escola (DAP e DAE); 6. Outros Assuntos. O Prof. Mário iniciou a reunião 13 

perguntando aos presentes sobre inclusões em pauta: . Solicitação de mudança da 14 

modalidade de afastamento para cursar Doutorado de parcial para integral – Profª Dannyela 15 

da Cunha Lemos (Relator: Prof. Nério); . Revalidação de Diploma de Graduação da 16 

Universidade de Buenos Aires – Sebastian Hernan Pinosa (Relator: Prof. Mário). Sendo as 17 

inclusões aprovada por unanimidade atendeu-se ao primeiro item da ordem do dia: 1. Ata 18 

da Reunião Anterior – Colocada em discussão, aprovada por unanimidade. 2. Relatórios 19 

Finais/Parciais de Projetos de Pesquisa – A Profª Simone apresentou os relatórios 20 

parciais de pesquisa: 1. Título: “Vantagens e desvantagens da oferta em sites de compras 21 

coletivas para empresas de pequeno e médio porte”, Coordenador: Prof. Everton Luís 22 

Pellizzaro de Lorenzi Cancellier. A Profª Simone registrou que esse relatório é parcial com 23 

solicitação de término do projeto. Colocado em votação, aprovado por unanimidade. 2. 24 

Título: “A imagem e o posicionamento da marca ESAG na UDESC”, Coordenador: Prof. 25 

Carlos Eduardo Freitas da Cunha. Bolsistas: Talissa Lagni Pires (PIVIC) e Gustavo 26 

Veríssimo Ractz (PIVIC). 3. Título: “Estudo e aplicação de ecoeficiência em processos 27 

produtivos”, Coordenador: Prof. Felipe Eugênio Kich Gontijo. 4. Título: “Infraestrutura e 28 

crescimento econômico regional: o efeito da pavimentação de rodovias interestaduais sobre 29 

atividade econômica municipal na região sul”, Coordenador: Prof. Adriano de Amarante 30 

Bolsista: Marcelo Augusto da Silva Peres (PIVIC). 5. Título: “Racionamento de Crédito e 31 

Crises Financeiras”, Coordenadora: Profª Ana Paula Menezes Pereira. Bolsistas: Leandro de 32 

Miranda Gomes (PIVIC) e Elisa Machado Wagner (PIVIC). 6. Título: “Um estudo sobre as 33 

vantagens competitivas dos arranjos produtivos catarinenses”, Coordenador: Daniel Augusto 34 

de Souza. Bolsistas: Guilherme Augusto Schütz (PIVIC) e Filipe Guilherme Ramos da Silva 35 

(PIVIC). Colocados em discussão os relatórios parciais foram aprovados por unanimidade. 36 
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Relatórios finais de pesquisa: 1. Título: “A busca por um novo conceito de 1 

Responsabilidade Corporativa Global”, Coordenadora: Profª Clerilei Aparecida Bier. 2 

Participante: Ruth Ferreira Roque Rossi. Bolsistas: Bruno de Almeida Lima Cunha Silva 3 

(PROBIC) e Eduarda Scarpatto Mondardo (PROBIC). 2. Título: “Capacidade de absorção 4 

em empresas de pequeno porte”, Coordenador: Prof. Everton Luís Pellizzaro de Lorenzi 5 

Cancellier. Bolsistas: Laura Pacheco de Souza (PROBIC) e Ingra Manuela Marangoni 6 

(PROBIC). 3. Título: “Um Estudo comparativo dos desempenhos e investimentos em ações 7 

e renda fixa a longo prazo para estabelecimento de estratégias de investimento”, 8 

Coordenador: Prof. Francisco de Resende Baima. Participante: Prof. Reinaldo de Almeida 9 

Coelho. Bolsista: Rafaela Roman Ros (PROBIC). 4. Título: “Mestrados Profissionais em 10 

Administração no Brasil e seu Processo de Avaliação”, Coordenadora: Profª Graziela Dias 11 

Alperstedt. Bolsistas: Luciana Ribeiro do Valle (PIBIC), João Gabriel Vasconcellos Godoy 12 

(PIBIC) e Filipe Ivo Pereira (PIBIC). 5. Título: “Ações de responsabilidade ambiental 13 

implementadas em organizações de serviços de alimentação – Restaurantes de 14 

Florianópolis”, Coordenadora: Profª Jane Iara Pereira da Costa. 6. Título: “City Logístics na 15 

Grande Florianópolis”, Coordenador: Prof. Jovane Medina Azevedo. Participante: Júlio da 16 

Silva Dias. Bolsistas: Luiz Felipe Falcão Telles (PIVIC) e Ricardo Favaretto Garbin (PIVIC). 17 

7. Título: “Biblioteca Básica para Cursos de Graduação em Administração”, Coordenador: 18 

Prof. Mário César Barreto Moraes. Participante: Nério Amboni. Bolsista: Eduardo Leite 19 

Kropiwiec Filho (PROBIC). 8. Título: “Processo de construção e de legitimação do estado 20 

da arte das ferramentas de gestão em organizações de base tecnológica e do setor elétrico 21 

na Grande Florianópolis, Estado de Santa Catarina”, Coordenador: Prof. Nério Amboni. 22 

Participante: Profª Isabela Regina Fornari Muller. Bolsista: André Catapan (PROBIC). 9. 23 

Título: “O Gespública como propulsor das mudanças organizacionais”, Coordenadora: Profª 24 

Aline Regina Santos. Bolsistas: Karoline Fidelis de Olveira (PROBIC) e Fernanda Matsukura 25 

Lindemeyer (PIVIC). 10. Título: “O Mercado Imobiliário de Florianópolis na perspectiva da 26 

Nova Sociologia Econômica!”, Coordenador: Prof. Ênio Luiz Spaniol. Participantes: Profª 27 

Deisiane Delfino e Profª Samantha Buglione. Bolsistas: Gabriel Chiarelli (PIVIC) e Felipe 28 

Motter Pereira (PIVIC). 11. Título: “Gestão de pessoas em governos municipais brasileiros”, 29 

Coordenador: Prof. Leonardo Secchi. Bolsistas: Lara Virgínia Niehues Carrer (PROBIC) e 30 

Samanta Bez Birolo (PROBIC). 12. Título: “Mobilização de Recursos nas Organizações as 31 

Sociedade Civil da Grande Florianópolis”, Coordenadora: Profª Maria Carolina Martinez 32 

Andion. Bolsista: Marco Aurélio Ferrari Filho (PROBIC). 13. Título: “Fishing Alone: uma 33 

investigação do capital social na comunidade da Costa da Lagoa”, Coordenador: Prof. 34 

Maurício Custódio Serafim. Participantes: Prof. Eduardo Jara e Profª Emiliana Debetir. 35 

Bolsistas: Paula Cristiane Gianini Reis (PROBIC) e Bruna Monetiro Maurício (PROBIC). 14. 36 
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Título: “Políticas públicas e o engajamento entre governo, instituições de pesquisa, 1 

empresas e sociedade em ações para a inovação: um estudo comparativo entre o Brasil, a 2 

Coréia e os Estados Unidos”, Coordenadora: Profª Micheline Gaia Hoffmann. Participante: 3 

Prof. José Francisco Salm Júnior. Bolsistas: Kelly Cristine de Assis (PROBITI), Débora Cani 4 

(PROBITI), Grazielli Faria Zimmer Santos (PIVIC), Willian Zuffo (PIVIC) e Marjorie Miranda 5 

(PIVIC). 15. Título: “Coprodução de bem público, accountability e controle social: 6 

interações”, Coordenadora: Profª Paula Chies Schommer. Participantes: Arlindo Carvalho 7 

Rocha e Enio Luiz Spaniol. Bolsistas: Guilherme Augusto Doin (PROBIC), Luá Severo 8 

Martins (PROBIC) e Alessandra Debone de Souza (PIVIC). 16. Título: “Formulação, 9 

sistematização e análise de Indicadores de sustentabilidade regional- SDR Grande 10 

Florianópolis – como base para proposição de políticas públicas”, Coordenador: Prof. Valério 11 

Alécio Turnes. Participante: Profª Emiliana Debetir e Prof. Eduardo Janicsek Jara. Bolsistas: 12 

Ricardo Marques Duarte (PIVIC) e Fabiano Carlos Folster(PIVIC). 17. Título: “Diferencial 13 

entre os rendimentos do trabalho da indústria de tecnologia na região sul do Brasil”, 14 

Coordenadora: Profª Patrícia Bonini. Participante: Prof. Fernando Pozzobon. Bolsistas: 15 

Vanessa Grudtner (PIVIC) e Guilherme Cemin de Paula (PIVIC). Colocados em discussão, 16 

os relatórios finais foram aprovados por unanimidade. 3. PRODIP - A Profª Simone 17 

apresentou as seguintes solicitações de PRODIPS: 1. Prof. Fabiano Maury Raupp - obteve 18 

aprovação do artigo “Estratégias de retenção de clientes em organizações de serviços: uma 19 

análise sob a perspectiva de gestores e clientes”, no XV SIMPOI, São Paulo/SP, período: 20 

29/08 - 31/08. 2. Profª Jane Iara Pereira da Costa - obteve aprovação do artigo “Estratégias 21 

de retenção de clientes em organizações de serviços: uma análise sob a perspectiva de 22 

gestores e clientes”, no XV SIMPOI, São Paulo/SP, período: 29/08 - 31/08. 3. Prof. Fabiano 23 

Maury Raupp - obteve aprovação do artigo “Proposta de implantação do custeio variável no 24 

segmento de carnes e derivados: um estudo de caso”, no XXXII ENEGEPE, Bento 25 

Gonçalves – RS, período: 15/10 - 18/10. 4. Profª Maria Aparecida Pascale - obteve 26 

aprovação do artigo “Análise ergonômica dos fatores ambientais para o atendimento de 27 

portadores de Alzheimer”, no XXXII ENEGEPE, Bento Gonçalves – RS, período: 15/10 - 28 

18/10. 5. Prof. Felipe Eugênio Gontijo - obteve aprovação do artigo “Eficiência energética no 29 

processo industrial de secagem com o uso de inversores de frequência Modelo de aplicação 30 

de logística reversa integrado ao ecodesign”, no XXXII ENEGEPE, Bento Gonçalves – RS, 31 

período: 15/10 - 18/10. 6. Profª Simone Ghisi Feuerschütte - obteve aprovação do artigo 32 

“Empreendedorismo Social Feminino: Uma Pesquisa a Partir da História de Vida de 33 

Mulheres Empreendedoras”, no XXXVI EnANPAD, Rio de Janeiro, período de 23 a 26 de 34 

setembro. 7. Prof. Marcello Beckert Zapelini - obteve aprovação do artigo “A montagem de 35 

agenda na gestão de recursos hídricos: uma aplicação do modelo de Kingdon no Comitê do 36 
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Itajaí”, no XXXVI EnANPAD, no Rio de Janeiro, período de 23 a 26 de setembro. 8. Prof. 1 

Enio Luiz Spaniol - obteve aprovação do artigo “A coprodução do controle como bem público 2 

essencial à accountability", no XXXVI EnANPAD, Rio de Janeiro, período de 23 a 26 de 3 

setembro. 9. Prof. Maurício Custódio Serafim - obteve aprovação do artigo “Capital Social, 4 

confiança e solidariedade na Comunidade da Costa da Lagoa”, no XXXVI EnANPAD, Rio de 5 

Janeiro, período de 23 a 26 de setembro. 10. Profª Isabela Regina Fornari Müller - obteve 6 

aprovação do artigo “Desaprendizagem Organizacional: um estudo em empresas 7 

calçadistas do Vale do Rio Tijucas”, no XXXVI EnANPAD, Rio de Janeiro, período de 23 a 8 

26 de setembro. 11. Prof. Everton Luiz Pellizzaro de Lorenzi Cancellier - obteve aprovação 9 

do artigo “O monitoramento ambiental e desempenho na Indústria Hoteleira: um estudo em 10 

meios de hospedagem de pequeno e médio porte de Santa Catarina”, no XXXVI EnANPAD, 11 

Rio de Janeiro, período de 23 a 26 de setembro. 12. Prof. Leonardo Secchi - obteve 12 

aprovação do artigo “Parcerias Público-Privadas como instrumento de reforma 13 

administrativa: uma proposta de tipologia”, no XXXVI EnANPAD, Rio de Janeiro, período de 14 

23 a 26 de setembro. 13. Prof. Leonardo Secchi - obteve aprovação do artigo “Policy 15 

orientation" nas pesquisas em políticas públicas no Brasil”, no 8º Encontro ABCP, Gramado 16 

– RS, período de 01 a 04 de agosto. Colocados em discussão as solicitações de PRODIP 17 

foram aprovadas por unanimidade. Na sequencia a Profª Simone informou que, na reunião 18 

do Conselho de Centro do dia 15/06 houve a aprovação em bloco dos projetos de pesquisa 19 

novos. O Projeto “As competências dos egressos do Curso de Administração Pública da 20 

ESAG/UDESC”, coordenado pela Profª Patrícia Vendramini  não constava na relação, 21 

portanto não constou na ata. Colocado em discussão o projeto foi aprovado, com a data de 22 

15/06/2012. 4. Seminário de Iniciação Científica - 22º SIC – A Profª Simone informou que 23 

anualmente, a UDESC promove o Seminário de Iniciação Científica, que tem como objetivo 24 

divulgar os resultados dos projetos desenvolvidos, difundir e estimular a iniciação à 25 

pesquisa. Neste ano, os Centros de Ensino do Campus 1 - Itacorubi - CEART, FAED,CEAD 26 

e ESAG - e também o CEAVI de Ibirama, irão desenvolver atividades em conjunto, como 27 

palestras e oficinas relacionadas à prática da pesquisa, as quais estarão abertas à 28 

participação de professores e alunos de todos os Centros. Estas atividades integradoras 29 

ocorrerão de 19 de setembro a 02 de outubro, sendo que ao longo deste período cada 30 

Centro terá suas datas próprias para apresentação dos alunos e programação específica 31 

aberta aos demais. Na ESAG, o 22º Seminário de Iniciação Científica ocorrerá nos dias 32 

19 e 20 de setembro, quando os alunos de iniciação científica, bolsistas remunerados e 33 

participantes voluntários, apresentarão os resultados dos projetos desenvolvidos no período 34 

de agosto de 2011 a julho de 2012, independente de solicitação de prorrogação. As 35 

apresentações são assistidas por professores-avaliadores ad hoc e convidados, cumprindo 36 
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a regulação da Universidade junto ao CNPq e o compromisso dos bolsistas de pesquisa, 1 

conforme item 6.3 do Edital PIC 01/2010. Salientou a importância da pesquisa, junto com o 2 

ensino e a extensão, na formação acadêmica dos nossos estudantes, destacando-se o 3 

crescimento da produção científica com a participação de alunos e professores da ESAG e o 4 

número crescente de ex-alunos ingressando em diferentes programas de pós-graduação 5 

stricto sensu. O despertar para o mundo acadêmico pode – e deve – ser estimulado por 6 

todos nós, professores, ao oportunizar que nossos alunos conheçam o que é a pesquisa e 7 

as possibilidades que se abrem quando aprofundamos nossa busca pelo conhecimento por 8 

meio da investigação científica. O 22º Seminário de Iniciação Científica é uma oportunidade 9 

impar para esta aproximação ao mundo da pesquisa; por isso, contamos com sua especial 10 

colaboração, participando e estimulando seus alunos a participarem do evento em nosso 11 

Centro e nas demais atividades do campus do Itacorubi (programação a ser divulgada em 12 

breve). 5. Retirada Sinal da Escola – O Prof. Mário informou que a questão da retirada do 13 

sinal foi encaminhada aos Departamentos de Administração Empresarial e Pública para 14 

discussão. O Prof. Arnaldo questionou se o assunto em pauta era a retirada ou o não 15 

acionamento do sinal. O Prof. Nério sugeriu ao Conselho que o assunto fosse encaminhado 16 

aos Centros Acadêmicos e Diretório para a realização de uma pesquisa entre os alunos. O 17 

Prof. Nério ressaltou ainda que, a preocupação deveria ser em debater temas mais 18 

relevantes à Universidade, como a qualidade da educação. A Profª Ana Paula, em resposta 19 

ao comentário do Prof. Nério, para esclarecer que os professores do Departamento de 20 

Ciências Econômicas (DCE) somente acataram como procedente a motivação encaminhada 21 

em ofício pelo Centro Acadêmico de Ciências Econômicas (CADE) ao Departamento. Os 22 

professores do DCE são indiferentes com relação à manutenção do sinal, embora o 23 

considerem simplesmente desnecessário. Salientou que os professores de seu 24 

departamento também se preocupam e discutem qualidade de ensino. Após discussão, foi 25 

aprovado o encaminhamento ao DAAG para consulta aos acadêmicos da ESAG, para saber 26 

a opinião da comunidade discente sobre o assunto. 5. Solicitação de mudança da 27 

modalidade de afastamento para cursar Doutorado de parcial para integral – Profª 28 

Dannyela da Cunha Lemos – O Prof. Nério apresentou seu parecer a seguir: 29 

INTERESSADO: Profª Dannyela da Cunha Lemos. OBJETO: Parecer sobre a solicitação de 30 

afastamento integral da Profª Dannyela da Cunha Lemos para cursar doutorado na 31 

Universidade Federal de Santa Catarina/UFSC a partir de 01/02/2013 a 31/12/2013. 32 

HISTÓRICO: Em 20 de agosto de 2012, Profª Dannyela da Cunha Lemos encaminha a 33 

Chefe da DAE, Profª Isabela Fornari Muller solicitação de afastamento integral para cursar 34 

doutorado na Universidade Federal de Santa Catarina/UFSC, a partir de 01/01/13 a 35 

31/12/2013. Em 27 de agosto de 2012 a solicitação é aprovada em Reunião de 36 
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Departamento/DAE. ANÁLISE: A solicitação feita pela Profª Dannyela da Cunha Lemos de 1 

afastamento integral para cursar doutorado na Universidade Federal de Santa 2 

Catarina/UFSC, a partir de 01/01/13, está em conformidade com o que dispõe a Lei 3 

Complementar nº 39, de 09 de setembro de 1991 em seus artigos 1º e 15, bem como 4 

atende as condições para a solicitação de afastamento constantes na Resolução nº 5 

0010/2009 - CONSUNI: a) O nome da professora consta no Programa Institucional de 6 

Qualificação Docente - PIQD aprovado pela UDESC em 2011 para o biênio 2012 e 2013, 7 

conforme o contexto do anexo; b) Os conteúdos tratados no Programa de Pós-Graduação 8 

em Administração de Empresas da UFSC estão em sintonia com os desenvolvidos no Curso 9 

de Graduação em Administração Empresarial e no Curso de Mestrado Profissional e 10 

Acadêmico em Administração da UDESC/ESAG, conforme justificativa de pertinência em 11 

anexo; c) Os conteúdos tratados no Programa de Pós-Graduação em Administração de 12 

Empresas na UFSC tem relação com o Ensino de graduação ou pós-graduação “stricto 13 

sensu”, na área a qual a professora é credenciada, conforme a justificativa de pertinência 14 

em anexo; d) Os documentos exigidos pela Resolução nº 010/2009. VOTO DO RELATOR: 15 

Somos de parecer favorável a solicitação de afastamento integral feita pela Profª Dannyela 16 

Da Cunha Lemos para cursar doutorado no Programa de Pós-Graduação em Administração 17 

de Empresas pela UFSC, a partir do semestre 2013/1 por estar de acordo com a Lei 18 

Complementar nº 39, de 9 de setembro de 1991 em seus artigos 1º e 15, além de atender 19 

as condições para a solicitação de afastamento constantes  na Resolução nº 010/2009 – 20 

CONSUNI que dispõe sobre afastamento de Professor para frequentar Curso de Pós-21 

Graduação. Colocado o parecer em discussão, aprovado por unanimidade. 6. Revalidação 22 

de Diploma de Graduação da Universidade de Buenos Aires – Sebastian Hernan 23 

Pinosa – O Prof. Mário apresentou seu parecer a seguir: Parecer: Desde que foi firmado o 24 

Acordo do Mercosul, a inexistência de convalidação profissional de Administração ficou 25 

patente nas relações da Argentina com os outros três países. Isto se deve ao fato de 26 

Administração não ser regulamentada como tal naquele país. Neste sentido o Curso de 27 

Ciências Empresariais integra o Conselho Profissional de Economia e Contábeis. Em 28 

contrapartida, existem cursos superiores, similares aos tecnólogos no Brasil, que tratam 29 

uma parte ou especificidades da profissão. Neste mister, ingressou neste Centro um pedido 30 

de convalidação do Curso Superior de Relações do Trabalho. Entretanto, o curso não 31 

atende às Diretrizes Curriculares Nacionais de Administração, de conformidade com o que 32 

estabelece a Resolução nº 4 de 2005. Em assim sendo, voto com o relator do processo na 33 

origem, recomendando o INDEFERIMENTO do pleito. Por oportuno, cabe observar que o 34 

aludido processo teve seu encaminhamento com origem na Reitoria seguindo diretamente 35 

para a Secretaria Acadêmica da ESAG. Colocado o parecer do relator em discussão, 36 
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aprovado por unanimidade. O Prof. Nério registrou que deve haver definição na tramitação 1 

pela Reitoria. Que a Reitoria emita parecer jurídico sobre o processo e instrução técnica. 2 

Outro ponto levantado pelo Prof. Nério Amboni em conversa com Janio (PROEN) é que não 3 

se revalida título e sim o diploma (REVALIDAÇÃO DE DIPLOMA) que é diferente de 4 

revalidação de estudos e títulos. 07. Outros Assuntos – O Acadêmico Rafael Fragalli 5 

solicitou esclarecimento sobre o barulho que as obras estão fazendo, se é possível alterar 6 

horários tendo em vista que o barulho atrapalha as aulas. O técnico Aroldo esclareceu que 7 

foi combinado com a Coordenação de Obras da Reitoria que as obras deveriam ser feitas no 8 

final de semana, mas eles vieram somente dia 28/08, terça-feira. Quando o barulho foi 9 

constatado o diretor administrativo solicitou que houvesse a interrupção. O Prof. Mário 10 

solicitou ao Acadêmico Rafael Fragalli que comunicasse ao Aroldo se houvesse novamente 11 

barulho das obras. A Profª Maria Carolina Andion comunicou que haverá debate com os 12 

candidatos a Prefeito de Florianópolis, organizado pela Direção de Extensão e participação 13 

do Diretório Acadêmico/DAAG, no dia 12 de setembro, das 10:00 às 12:00hs., no auditório 14 

da ESAG.  O debate tem como objetivo promover o diálogo entre a comunidade acadêmica 15 

da UDESC/ESAG e os candidatos sobre suas idéias e propostas para a gestão da cidade de 16 

Florianópolis no período de 2013-2016. Solicitou a divulgação e participação de todos. Na 17 

sequencia o Prof. Arnaldo fez as seguintes comunicações: 1. Alterada a data da visita da 18 

Comissão de Avaliação Externa para a primeira semana de dezembro. A Direção de Ensino, 19 

junto com a técnica Neida, estão reunindo os dados para apresentação à Comissão. 2. Dia 20 

30 de agosto, das 10:00 às 12:00 hs. estará visitando a ESAG o Prof. Doutor Pedro Nevado 21 

catedrático da Universidade de Salamanca e Secretário da Administração da província de 22 

Extremadura – Espanha. Na oportunidade o Professor Pedro, acompanhado pelo Prof. Dr. 23 

Carlos Tramontin, irá ministrar a palestra: “Crise Européia e os impactos na Administração 24 

Pública”. 3. Segunda-feira pela manhã houve a visita do Prof. Peter – de Cambridge. Foi 25 

entregue documento solicitando parcerias com a Universidade de Cambridge. O Acadêmico 26 

Marcos agradeceu o apoio ao ENEAP (Encontro Nacional dos Estudantes em Administração 27 

Pública). Informou sobre a solicitação dos alunos de que ocorra um “feedback” da avaliação 28 

dos professores. Solicitou ainda que seja repensada a forma de repassar esta avaliação, e 29 

também o que será feito com o resultado da avaliação. Registrou ainda sobre a troca do 30 

quadro em algumas salas de aula, ressaltando que o que atrapalha os alunos é o reflexo 31 

que ocorre da janela, portanto a solicitação é a colocação de cortina ou blackout e não o 32 

quadro (que não é muito utilizado pelos professores). O Prof. Mário esclareceu que foi 33 

colocado em duas salas para que houvesse um teste da melhoria do quadro, pois o novo 34 

facilita o uso. O Prof. Nério afirmou que o quadro dá reflexo, e que utiliza mais canetas. O 35 

acadêmico Marcos solicitou blackout ou cortinas para melhorar. O técnico Aroldo esclareceu 36 

 



   

Presidente:                                    Secretário: 

 356 

 

que a claridade é em virtude do “breezes” que foram retirados. O Prof. Mário afirmou que 1 

será reavaliada a continuidade de tais quadros. Os breezes serão recolocados, 2 

provavelmente de alumínio. Na sequencia o Prof. Mário fez as seguintes comunicações: . 3 

Os equipamentos de apoio didático pedagógico estão tendo muitos problemas com quebras, 4 

o que se estende aos automóveis da ESAG. O número de equipamentos de informática 5 

previstos para aquisição foi reduzido na licitação. Registrou a preocupação em relação aos 6 

datashow que estão estragando, observando que haverá influência no ensino porque muitos 7 

professores não trabalham sem datashow. . Os outros Centros estão se manifestando sobre 8 

os problemas que estão ocorrendo pela falta de recursos financeiros. . Está sendo 9 

organizado um curso para os técnicos da ESAG. . Saiu a aposentadoria do Prof. Francisco 10 

Gabriel Heidmann. . Parabenizou o Centro Acadêmico de Administração Pública e o DAAG 11 

pelo ENEAP que foi muito bem organizado e com poucos recursos da ESAG. Nada mais 12 

havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu, Beatriz Konrad e Tânia Mara 13 

M. Cardoso lavramos a presente ata, a qual depois de aprovada será assinada por todos os 14 

presentes do Conselho. Florianópolis, 28 de agosto de 2012. 15 

 


